



Les écologistes
Ou'est-ce que je fais
pour ma planète ?

GREENLANDIA#14

NEWSLETTER RÉALISÉE PAR LES ÉLÈVES DE 3D

ESOAN, ELOUEN, YLAN, AËL, PAUL, ABOUTALEB, COLIN, ÉLISE, JULIE, ELYZA & ALEXANDRA
ET LES FUTURS PROFESSEURS DE SCIENCES PHYSIQUES CÉLINE, QUENTIN ET RICHARD



Rencontre Greenlandia 25 janvier 2022 LA CINQUIÈME !!!






2^{ème} liaison avec nos correspondants inuit

Après deux tentatives ratées de connexion (cf. les newsletters précédentes), nous fûmes très heureux de découvrir ces nouveaux visages de correspondants. Souvenez-vous, nos correspondants de l'an passé sont partis étudier à Nuuk - la capitale du Groenland- ou ont quitté l'école. Nous avons pu nous présenter en anglais et montrer des éléments de notre quotidien qu'ils n'ont pas l'habitude de voir (des papillons, des fleurs en bourgeon, le cheval d'Aleyna, la maison d'Elise,...). A leur tour, ils se sont présentés et nous ont montré le paysage vu de l'école et un traineau recouvert de peau de bœuf musqué.

Nos premiers mots en Groenlandais de l'Est Pendant la présentation des deux classes, française et groenlandaise, nous avons échangé en anglais, pas facile ni pour nous ni pour eux. Pour faciliter les échanges, nous souhaitons apprendre un peu leur langue, ils nous font donc un premier cours de groenlandais de l'Est. Vivement la prochaine visio afin de pouvoir reparler avec eux et d'apprendre de nouveaux mots !



English 	East Greenlandic 	Français 
Hello	Hej	Bonjour
Thank you	Qujanar (royana)	Merci
You're welcome	Iddidu (ititou)	De rien
Thank you very much	Qujanarsuaq (royanasouar)	Merci beaucoup
Yes	Yi	Oui
Good Bye	Tchuss - bye	Au revoir
How are you ?	Qanar alerapi	Comment allez-vous ?
Yummy !	mamajaq !	Mmmmmh (quand on mange et que c'est bon)
Polar bear	Nanu	Ours blanc
Seal	seal	phoque
My name is....mi Alerappua (ex : Mathiasmi Alerappua)	Je m'appelle...
What's your name ?	Qanar alerapi	Quel est ton nom ?

Michel IZARD, grand reporter à TF1

Nous avons rencontré et pu échanger avec Michel Izard, grand reporter sur TF1. Une voix reconnaissable à son accent des Corbières. Il a notamment réalisé une série de reportages sur le Groenland afin de sensibiliser les gens au dérèglement climatique (cf. Newsletter n°12). A partir de ces courts reportages diffusés lors de la COP26 (novembre 2021), il compte faire un documentaire long sur le Groenland et sur la vie à Ittoqqortoormiit. Lors de cette visio, il nous a fait part de ses nombreux voyages, en Russie, en Antarctique ; il nous a parlé de son métier de journaliste, c'est "savoir saisir l'instant et réussir à rentrer en contact avec les gens".

Nous avons beaucoup aimé l'écouter car son parcours est admirable et ses impressions sur le Groenland nous ont marqués. Il nous a décrit la lumière particulière, l'atmosphère singulière qui font de ce lieu un endroit unique au monde. Et il nous a prévenus : la parole n'est pas facile à Ittoqqortoormiit, l'isolement est terrible, les conditions climatiques extrêmement difficiles et pourtant... on a envie d'y rester, on a envie d'y revenir, une partie de lui est restée là-bas. On croirait entendre Vincent Hilaire !



Expédition scolaire L'AVANCÉE DU PROJET

Autofinancement



Grâce à la vente de chocolats nous avons pu récolter plus de 2500€ de bénéfices et les 7 meilleurs vendeurs de la classe ont reçu de beaux lots en récompense. Un parent d'élève a réalisé des calendriers sur le projet. Ces ventes, qui ne sont pas encore terminées, nous ont rapporté 2400€.

Dernière action, nous vendons maintenant de délicieux biscuits pour récolter d'autres fonds pour le projet. Pour plus d'informations et pour passer commande, c'est [ici](#) et avant le 1er mars 2022 !

Ambassadeurs de Greenlandia

Durant les cours de technologie, nous réalisons de petits films d'une minute sur les différentes thématiques du projet. Ces petits films ont pour but de sensibiliser la population par rapport au changement climatique, de susciter la réflexion et l'envie d'améliorer les choses. Après l'exposition, une autre manière d'être ambassadeurs Greenlandia !

+ d'infos

[sur le site internet du collège de Fontenay](#)



[sur la page Facebook de Greenlandia](#)

Vol réservé !



Nous venons d'apprendre la bonne nouvelle. Les vols en avion et en hélicoptère sont réservés. Nous partons du 03 au 21 avril 2022 et tous les 16 élèves partants pour cette expédition scolaire vont pouvoir y aller ! Trop contents.



Les écologistes
Où'est-ce que je fais
pour ma planète ?

GREENLANDIA#14

NEWSLETTER WRITTEN BY THE PUPILS OF 3D

ESOAN, ELOUEN, YLAN, AËL, PAUL, ABOUTALEB, COLIN, ÉLISE, JULIE, ELYZA & ALEXANDRA
AND THE FUTURE PHYSICS TEACHERS CÉLINE, QUENTIN AND RICHARD



Meeting with Greenlandia 25/01/2022

THE FIFTH ONE !!!






2nd connection with our inuit exchange students

After two connections that unfortunately failed (see previous newsletters), we were so happy to discover the face of our new penfriends. Remember, the pupils we met last year have gone to Nuuk, the capital city of Greenland, to study, or have ended school. We have been able to introduce ourselves in english and show pictures of everyday elements that they are not used to (butterflies, flower buds, Aleyna's horse, Elyza's house...). Then they introduced themselves too and showed us the landscape from the classroom window and a sleigh covered with a skin of musk ox.

Our first words in East Greenlandic



During the introduction session of the two classes, French and Greenlandic, we communicated in english, which wasn't always easy should it be for us or for them. To facilitate the communication process, we wish to learn a little bit of their language. They therefore gave us a first lesson of East Greenlandic. We can't wait to the next videoconference so we can chat again and learn new words !

English 	East Greenlandic 	Français 
Hello	Hej	Bonjour
Thank you	Qujanar (royana)	Merci
You're welcome	Iddidu (ititou)	De rien
Thank you very much	Qujanarsuaq (royanasouar)	Merci beaucoup
Yes	Yi	Oui
Good Bye	Tchuss - bye	Au revoir
How are you ?	Qanar alerapi	Comment allez-vous ?
Yummy !	mamajaq !	Mmmmmh (quand on mange et que c'est bon)
Polar bear	Nanu	Ours blanc
Seal	seal	phoque
My name is....mi Alerappua (ex : Mathiasmi Alerappua)	Je m'appelle...
What's your name ?	Qanar alerapi	Quel est ton nom ?

Michel IZARD, senior reporter for TF1

We have been lucky to meet and exchange with Michel Izard, senior reporter for TF1 channel. He has this so recognizable voice due to his accent from the region of the Corbières. He recently directed a series of TV reports about Greenland to grow people's awareness about climate change (see newsletter 12). From these short TV reports that were broadcast during the COP 26 (November 2021), he is planning to direct a full TV documentary about Greenland and life in Ittoqqortoormiit. During this video exchange, he told us about his numerous travels, should it be to Russia or in Antarctica. He also talked to us about his job as a journalist : « it's about being able to seize the moment and meeting people ».

We really enjoyed listening to him because he his career is admirable and we were impressed by what he felt when he was in Greenland. He described to us this such particular light and the singular atmosphere that make this place so unique. And he warned us : communication isn't always easy in Ittoqqortoormiit, the isolation is terrible, the weather extremely rough but you can't help wanting to stay there or to come back. He left a bit of himself over there. Sounds like Vincent Hilaire !



School expedition PROGRESS OF THE PROJECT

Self-financing



With the sale of chocolates we managed to raise 2500€ and the 7 best dealers in the class received great presents. A pupil's parent designed and produced calendars retracing the project. This sale, which isn't over yet, has raised 2400€ so far.

Last initiative, we are currently selling delicious cakes and biscuits to raise more money for the project. For more information and if you wish to order, click [here](#) before March 1st 2022 !

Greenlandia Ambassadors

During technology class, we direct shortcuts that last around 1 minute about the different themes of the project. These shortcuts aim to educate people concerning climate change, bestir the viewer's thinking and the will to change things. After the exhibition, this is another way of being a true Greenlandia ambassador.

More information

[on the school website](#)



[on the Greenlandia Facebook page](#)

Flights booked !



We have just received this great news : the plane and helicopter flights have been booked. We are leaving from the 3rd to the 21st of April and all the 16 volunteer pupils can come ! We are so happy about it !